
 

Compte-rendu de la réunion du Comité Directeur du     

15/ 05 / 2025 

 

Présents : Philippe Blot, Jean Pierre Lemoine, Aline Doucet ; Renaud 

Toussaint, Corentin Boulanger, Sylvie Jorisse, Guillaume Mallevaey, Anne Florence Willefert 

Absents excusés :  Michel Canel, Philippe Vaesken 

 

1- Adoption du procès-verbal du dernier comité directeur ci joint  

 
Adopté à l’unanimité.  
 

2- Retour sur l'Assemblée Générale de la FFE et sur le championnat de 
France jeunes : 

 
Ensemble des propositions adoptées. Augmentation du prix des licences au niveau national 
et au niveau de la ligue -> Voir quand les prix seront communiqués et répercutés sur les 
nouvelles licences pour faire un tableau et communiquer aux clubs.  
Championnat de France jeunes : Très bons résultats pour la ligue HDF -> 1 champion de 
France. Et autres bons résultats : 2 jeunes dans le top 5 (de Cappelle et de Tourcoing). Ligue 
HDF 5ème au classement des ligues. Fruits du travail des entraîneurs et des plans mis en place 
(EJEL), voir comment régionaliser le plan performance de la ligue sur notre comité.  
Résultats communiqués au Conseil Départemental du Nord -> Voir pour communiquer les 
résultats à tous les clubs avec le courrier de remerciement du conseiller départemental, afin 
que les infos soient relayées auprès des élus des différentes communes de clubs. 
  
  

3- Organisation des compétitions à venir 

3.1- Organisation de la finale du TPLM à Lille le 24 mai présentée par Renaud. Arbitrage JM 
Lebret -> Présence de Renaud avec les coupes et les médailles (1 par participant). 
Classement provisoire envoyé aux clubs cette semaine.  
 
3.2- Organisation de la finale du championnat départemental : voir avec Michel Canel. Mail 
envoyé aux capitaines d’équipe cette année : 15 min KO. Obligation d’envoyer les résultats à 
Michel pour ouvrir les groupes l’après-midi en fonction des résultats de la matinée. Coupes 
récupérées par Jean Pierre. Voir pour faire un bilan après cette dernière journée pour 
envisager l’organisation de la saison prochaine. 
 
3.3- Blitz et rapide du CDJE le 1er juin à Hornaing : 25 inscrits pour l’instant. Communication : 
rappels à faire sur les réseaux dans les jours à venir avec le règlement et les prix en jeu (bon 
d’achat auprès de Boris FRANCK : 50€ pour le 1er et 30€ pour la 1ère féminine dans chacun 
des tournois). 
 
3.4- Calendrier de la prochaine saison. Appel à candidature envoyé dans la lettre d’infos pour 
les clubs. Quelques candidatures reçues :  



• Cappelle La Grande pour le championnat nord jeunes.  
• Hazebrouck pour la coupe Loubatière : 200 joueurs attendus, voir si plus de joueurs, 

accueil possible au centre du nouveau monde, mais à bien encadrer, même si cela 
vaut mieux de n’avoir qu’un seul lieu pour gérer l’arbitrage et le matériel.  

Reste à voir pour les championnats scolaires, pas de candidats pour l’instant. Ouverture de 
possibilité sur le Valenciennois, réelle motivation sur le nouveau club créé en lien avec le 
centre social. A suivre, en fonction de l’évolution de leur labellisation. Objectif de développer 
les actions sur le sud du département. Voir les effectifs en augmentation pour trouver les 
lieux en capacité d’accueillir.  
Pour les championnats scolaires, importance d’harmoniser les pratiques pour que les 
récompenses soient égalitaires.  
Calendrier TPLM et TPLJ à organiser : dates de l’année fixées : 22/11 - 13/12 – 31/01 -14/03 
– 30/05. Mail à envoyer aux clubs pour voir les candidats pour accueillir.  
 
 
 

4- Point budgétaire :  

 

4.1 Retour de la demande de subvention au conseil départemental 

Subvention accordée, mais un peu en baisse comparativement à l’année précédente.  

4.2 Dépôt du dossier ANS  

Voir doc joint. Le dossier a été déposé. Besoins de diversifier les idées pour proposer des 
projets innovants. 

4.3  Financements : 

Diversification des partenariats. Réflexion d’une collaboration avec la CARSAT pour favoriser 
les liens intergénérationnels.  

 
  

5- Point sur les projets : 

 
5-1 Chesschool’59  
 

- Retour sur la signature avec la ville de Leers le 7 mai dernier. 
Rencontre sympathique relayée sur le facebook pour la communication.  
 

- Participation à l'AG de la fédération des centres sociaux le 21juin à Lillers   
 

- Soutien aux tournois scolaires à venir Wahagnies, saint Jude à Armentières, Tour-
coing (prêt de jeux acté), Lambersart, Valenciennes,  Fromelles . 

Détail des demandes :  quand  
 

 
Soutien apporté à Wahagnies (tournoi homologué donc enfants licenciés) : financement 
arbitre principal.  
Lambersart : rencontre entre 2 écoles class’échecs : demande du financement de l’arbitre et 
du goûter : accordés.  
Fromelles : Autonome, pas de demande.  



Armentières : Pas demande faite.  
Valenciennes : Demande de financements des frais d’arbitrage.  
Tourcoing : Demande de 300€ adressée. Prise en charge financière de l’arbitrage principal 
sur les 2 jours. 
 
Championnat scolaire collège, phase nationale : subvention accordée identique à celle 
octroyée l’année dernière au collège de Beaucamps : 50€ par enfant.  
Hazebrouck qualifié à la phase nationale niveau école. Pas de demande faite au CDJE car 
budget bouclé.  
 
➔ Pour la saison prochaine, voir pour la communication auprès des différents tournois 

scolaires organisés. Rappeler l’importance de les homologuer et de faire figurer le 
logo du CDJE sur les affiches.  

 
 
5-2 Chessgirls’59  
Présence et organisation de la journée du 17 mai à Lille avec Iris DESCAMPS fédération 
francophone belge. Sylvie, directrice Féminines sera présente.  
Point sur l'animation du réseau d'ambassadrices CDJE 59. Objectif : Présentation du logo 
pour les maillots et pour les kakémonos, pour la communication soit mise en place dès le 
début de la saison prochaine.  
 

6- Vie des clubs :  

  
 

- Point sur les licences à la fin de saison : un peu plus de 2100 licences, résultats un 
peu en dessous de l’année dernière.  
Baisse des chiffres dans certains clubs, à surveiller sur saison prochaine : voir si be-
soin d’aide particulière pour revenir à des effectifs comme précédemment.  

  

- Contact et initiation à Mérignies : Président du club de golf et de bridge qui souhaite 
ouvrir une antenne « échecs ». Initiation aux échecs le mercredi pour un groupe 
d’adultes. Création possible d’un club à la rentrée.  
 

- Proposition d’une animation sur Roubaix au musée de la condition publique. Voir 
pour l'organisation si possible de soutenir une action afin de développer la création 
d’un club par la suite. Dossier suivi par Jean-Pierre, Aline et Boris.  
 

- Demande du centre social de la Mousserie à Wattrelos. Evénement possible au mois 
de juin, avec un petit tournoi.  
 

➔ Question à traiter avec la ligue : serait-il possible d’obtenir un emploi partagé ppur 
l’animation ponctuelle d’événements ou pour l’aide à la montée de projets (voir les 
profils utiles au comité et à la ligue) car le bénévolat s’essouffle et sans présence de 
représentants sur tous les projets, il y a un risque de ne pas réussir à consolider les 
projets initiés.  

  
7- Questions diverses 



Participation au Séminaire de la ligue les 4 et 5 octobre 2025. Objectif : apporter des outils 
utiles à chaque club pour dynamiser les dirigeants.  
Tour de France : 3 étapes dans le Nord : sortir le chesstrip pour l’occasion, lors de la 1ère 
étape à Lambersart. Voir avec les clubs de Valenciennes et Dunkerque si volonté de 
participer aussi. 
 

 

Prochaine réunion : le 26/06/2025 
 
Lien pour la réunion : 
https://univ-lille-
fr.zoom.us/j/94060763325?pwd=S2svWFdHTU9rQ2d1eGdjNTZGQkF1dz09 
 
ID de réunion : 940 6076 3325 
Code secret : 117100 
 
Fait à Lambersart le  15/06/2025 

 

https://univ-lille-fr.zoom.us/j/94060763325?pwd=S2svWFdHTU9rQ2d1eGdjNTZGQkF1dz09
https://univ-lille-fr.zoom.us/j/94060763325?pwd=S2svWFdHTU9rQ2d1eGdjNTZGQkF1dz09

